

## COMMISSION JEUNESSE

### PROCÈS-VERBAL

7<sup>e</sup> séance - 14 novembre 2020 - 13 h 01 à 15 h 06

Vidéoconférence - Zoom

## PROCÈS-VERBAL – PUBLIC

### PRÉSENCES :

#### Membres

Madame Isabelle N. Miron, coprésidente et conseillère municipale du district 6

Monsieur Jean Lessard, conseiller municipal du district 16

Monsieur Gilles Chagnon, conseiller municipal du district 2

#### Membres jeune

Madame Clara Ares-Winter, École secondaire Mont-Bleu

Monsieur Mathias Arseneau, École secondaire Mont-Bleu

Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene, École polyvalente Le Carrefour

Monsieur Julianne Charette, École polyvalente Le Carrefour

Madame Malina Charron, Collège Saint-Joseph

Monsieur Nicolas Chevrette, École secondaire de L'Île

Monsieur Vincent Crête-Desrochers, École secondaire Hormidas-Gamelin

Monsieur Arnaud Forget, Collège Saint-Alexandre

Monsieur Matias Gomez-Menendez, École secondaire Mont-Bleu

Madame Camille Guindon, Collège Nouvelles-Frontières

Monsieur Édouard Hébert, École secondaire Hormidas-Gamelin

Monsieur Émeric Massé, École secondaire Nicolas-Gatineau

Madame Adèle Roman, Collège St-Alexandre

Madame Amy Roy, École secondaire Grande-Rivière

Monsieur Philippe Vanasse, École secondaire Grande-Rivière

Monsieur Thomas Vanhooren, Polyvalente Nicolas Gatineau

Madame Zoya Vincent, Collège St-Joseph

Madame Coralie Young, École secondaire de l'Érablière

#### Personne ressource

Madame Mariève Forest, consultante pour l'élaboration de la stratégie municipale d'action jeunesse

#### Secrétaire

Madame Mélissa Hamel, secrétaire aux Comités et Commissions - SLSDC

#### Ressources internes

Madame Josiane Cossette, agente à la Commission jeunesse, SLSDC

Monsieur Patrick Campeau, chef de section – développement des communautés, SLSDC

### INVITÉS :

Monsieur Zak Lavergne-Demell, Collège St-Alexandre

Monsieur Jacquan Erysthee, École secondaire du Versant

Madame Audrey-Ann Bernard, École secondaire du Versant

Madame Naureen Ahmed, Ancienne membre jeune

### ABSENCE :

#### Membre

Madame Thien Kim Phan, École secondaire de l'Île

---

*La séance débute à 13 h 01.*

#### 1. Mot de bienvenue et tour de table

Madame Josiane Cossette confirme les présences de tous et toutes.

Madame Isabelle N. Miron souhaite la bienvenue aux membres.

Madame Adèle Roman profite de cette occasion pour présenter madame Mélissa Hamel, en remplacement de madame Roxanne Lauzon, aux membres et lui souhaite la bienvenue.

Elle mentionne que lors du Gala des Vivats du Québec, tenu pour l'ensemble de la province, la Commission jeunesse a gagné le Prix Coup de cœur du jury pour la gestion de son événement du Sommet jeunesse.

La présence de Jacquan Erysthee ainsi qu'Audrey-Ann Bernard, deux élèves de l'école secondaire du Versant, est soulignée.

## 2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Adèle Roman demande l'ajout suivant au point varia :

Considérant les préoccupations entourant la santé mentale des adolescents en pandémie, la Commission et ses partenaires de la Stratégie municipale d'action jeunesse se pressent d'unir leur force pour agir rapidement sur cet enjeu.

Le comité tableau souhaite réfléchir à une proposition de visibilité jeunesse pour la Maison du citoyen

*Il est proposé par Mathias Gomez-Menedez*

*Appuyé par Amy Roy*

*Et résolu que cette Commission adopte l'ordre du jour de la présente séance avec l'ajout d'un point au varia.*

*Adoptée*

## 3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 17 octobre 2020

Le procès-verbal de la 6<sup>e</sup> séance tenue le 17 octobre 2020 a été acheminé aux membres et déposé au conseil municipal.

## 4. Parole au public

### 4.1 Réforme du fonctionnement des conseils des élèves par Zak Lavergne-Demell

Madame Isabelle N. Miron donne la parole à monsieur Zak Lavergne-Demell, élève de 4<sup>e</sup> secondaire du Collège St-Alexandre. Monsieur Lavergne-Demell vient solliciter la Commission jeunesse pour collaborer à la réforme des conseils des élèves. Il souhaite améliorer la communication entre les écoles, avoir un meilleur partage de pouvoir avec les élèves, augmenter l'intérêt général des élèves à leur conseil étudiant, faciliter l'existence d'organisations étudiantes. En somme, cette réforme est une opportunité pour favoriser l'éducation à la citoyenneté ainsi que de développer un réseau interconseils des élèves entre les écoles.

Les membres posent des questions d'éclaircissement et se questionnent sur la pertinence d'adhérer à la Coalition Étudiants Unis. Monsieur Zak Lavergne-Demell précise qu'il n'est pas en recrutement, mais bel et bien à la recherche d'un soutien pour un meilleur maillage des conseils des élèves.

Madame Josiane Cossette ainsi que les membres félicitent monsieur Zak Lavergne-Demell pour la présentation.

## 5. Points d'information

### 5.1 Activation #3 – Choix de la cause sociale

Madame Malina Charron informe les membres que le comité en est venu au choix de la cause sociale des autochtones pour la troisième activation.

Une première rencontre avec la firme Orchestra a eu lieu.

## 6. Points de discussion

**6.1 Stratégie municipale d'action jeunesse – Discussion sur le plan d'action : Mariève Foret, consultante**

Madame Mariève Foret, consultante pour l'élaboration de la stratégie municipale d'action jeunesse, présente les actions proposées par le comité des complices et le comité interservices. L'objectif de la discussion est de prioriser les actions et d'établir le rôle de la Commission en regard de ces actions.

**7. Varia**

Par manque de temps, les membres conviennent de discuter de la création des comités par Messenger.

**8. Prochaine séance – 12 décembre 2020**

La prochaine séance de la Commission jeunesse aura lieu le 12 décembre 2020.

**9. Levée de la séance**

La séance est levée à 15 h 06.

*Il est proposé par monsieur Vincent Crête-Desrochers  
Appuyé par madame Camille Guindon*

*Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance.*

*Adoptée*

**DISTRIBUTION :**

Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et au Greffier

